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Верьте в себя и у вас все получится!
Дорогие друзья! 
Сегодня День российского студенчества – Татьянин день. Поздравляю крымских студентов с этим замеча-

тельным праздником!
Студенчество всегда было мощной интеллектуальной, творческой и общественной силой. Фундамент бу-

дущего страны во многом закладывается в учебных аудиториях, это результат труда и таланта всех, кто учится и 
учит.Сегодня в республике обучается порядка 75 тысяч студентов, в их числе – около 2,7 тысяч иностранцев из 
более чем 50 государств.

Студенческая молодежь участвует в научных исследованиях, волонтерских и других общественно значи-
мых проектах, помогает преображать Крым. Желаю студентам, их преподавателям и наставникам успехов по 
всем направлениям и всего самого доброго!

Глава Республики Крым
 Сергей Аксенов

Фото: Ксения Гасица
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Весело, ярко и памятно!
КФУ отметил День российского студенчества. В вузе прошли спортивные и культурные мероприятия.

-Поздравляю всех студентов с этим 
праздником. Для ребят важно ощущать, что 
это их день, что  они являются активной 
частью общества и играют в нём большую 
роль. Потому что, студенты могут менять 
пространство, они нужны нашей стране. 
И я верю точно, что у нас, в университе-
те, студенты гениальные. Потому от всей 
души желаю каждому из них развить свои 
таланты и достичь успеха в учебе, а затем и 
в профессиональной деятельности, – обра-
тился к  участникам торжеств ректор КФУ 
Андрей Фалалеев.

Они начались  с молебна в память 
о святой мученице Татьяне – покровитель-
нице студентов, который прошёл в Храме 
Святителя Луки Крымского на территории 
Медицинской академии КФУ.

К празднику приурочили и от-
крытие студенческого лофт-пространства 
«Второй этаж» в главном корпусе Медака-
демии. Это- площадка для саморазвития и 
творчества, созданная в рамках программы 
государственной поддержки «Приоритет 
2030». Заведующий кафедрой патологиче-
ской анатомии с секционным курсом КФУ 
Максим Кривенцов провёл гостям лекцию 
о кофе.

Также в главном корпусе вуза про-
шёл квест «Интеграция – 2023». Свыше 
сотни студентов не только КФУ, но и дру-
гих вузов Крыма прошли десять точек с 
заданиями на эрудицию и смекалку, чтобы 
побороться за звание лучших.

- Студенчество не зря называют 
одним из самых прекрасных времён в жиз-
ни человека. Это пора полной свободы и 
открытых возможностей. Мы достаточ-

                                                                

но взрослые для того, чтобы осознанно 
учиться, брать на себя ответственность за 
свою судьбу, искать свой путь, строить ка-
рьеру, и при этом достаточно молоды для 
того, чтобы восхищаться жизнью и откры-
вать любые двери. И именно университет 
помогает нам в этом. Потому сегодня мы 
отмечаем праздник, который объединяет 
весь Крымский федеральный университет 
и всю Россию, так весело, ярко и незабыва-
емо, – поделилась впечатлениями студент-
ка КФУ Яна Дудченко.

Программу продолжили спортив-
ные соревнования. В спортивном мане-
же Медакадемии сразились 11 команд по 
футболу и девять команд по волейболу. 
Победителей наградили на торжественной 
вечерней церемонии.

КФУ преуспел и в высокотехноло-
гичном спорте: вуз открыл набор в секции 
по дрон-рейсингу и спортивному и воен-
но-тактическому лазертагу. Сегодня все 
желающие смогли полетать на дрон-симу-
ляторах в VR-очках, поуправлять реальны-
ми мини-дронами и пострелять из лазер-
таг-оборудования.

-Крымский федеральный универ-
ситет – один из главных партнёров Ми-
нистерства спорта Республики Крым. Я 
искренне благодарна педагогическому со-
ставу, руководству и, конечно, студентам 
за вовлечение в систематические занятия 
физической культурой и спортом. Именно 
студенты КФУ показывают очень высокие 
результаты, как в массовом спорте, так и в 
профессиональном. И, безусловно, такие 
инициативы поддерживаются Министер-
ством спорта и Главой Республики Крым, – 
отметила министр спорта РКОльга Торуба-
рова. Также в Доме культуры Медакадемии 
прошла дискотека. А завершился праздник  
на ледовом катке в одном из торговых цен-
тров Симферополя. Там состоялась тра-
диционная студенческая спортивная ночь. 
Ребята смогли бесплатно покататься на 
коньках, поучаствовать в эстафетах и вы-
играть призы от партнёров – Спортивного 
клуба КФУ и Ночной хоккейной лиги Кры-
ма.

Пресс-служба КФУ
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Будет вуз предпринимательского типа
Проректор по научной деятельности КФУ Анатолий Кубышкин посетил ряд структурных подразделений университе-

та, где проверил ход реализации программы развития университета в рамках проекта «Приоритет-2030».

Главной целью визита стали ключевые объекты, создание 
и запуск работы которых позволяет не только развить фундамен-
тальную научную составляющую, но и расширяет возможности 
вуза в реализации задач прикладного характера, в том числе в 
сфере импортозамещения.

Были проинспектированы работы по запуску прививоч-
ного комплекса и лаборатории качества сельскохозяйственной 
продукции, базирующихся в Агротехнологической академии, 
изучена работа проектов на базе Центра опережающего науч-
но-технологического развития в селе Маленькое и лаборатории 
«ФабЛаб». Проверен и ход работ по реализации проекта созда-
ния Центра коллективного пользования и отделов Инжинирин-
гового центра «Генетические и клеточные биотехнологии» на 
базе Медицинской академии им. С.И. Георгиевского.

Также проректором КФУ оценил первые результаты ра-
боты научно-клинического центра «Технологии здоровья и ре-
абилитации» и студенческой поликлиники в Медицинской ака-
демии.

-Динамично развиваются фундаментальные и приклад-
ные исследования в области агробиотехнологий. В Центре опе-
режающего научно-технологического развития продвинулись 
исследования, связанные с внедрением молекулярно-диагно-
стических подходов и технологий по определению сортности 
растений, безвирусности посадочного материала, создаваемого 
методами микроклонального размножения. На производство 
посадочного материала разных сельскохозяйственных и деко-
ративных культур центр уже заключил и выполняет договоры с 
коммерческими организациями на сумму порядка десяти милли-
онов рублей. Такая тенденция позволяет смотреть в будущее с 
оптимизмом, – отметил Анатолий Кубышкин.

Проректор по научной деятельности КФУ обратил осо-
бое внимание и на прививочный комплекс для производства 
посадочного материала винограда. По его словам, объект будет 
сдан в первом квартале текущего года и уже имеются достигну-
тые договоренности на производство 200 тысяч прививок. Ком-
плекс при выходе на проектную мощность сможет обеспечивать 
проведение до одного миллиона прививок в год, что составит 
около 10% потребности Крыма.

Была отмечена и работа студенческой поликлиники КФУ 
специалисты которой, используя передовое оборудование,  пе-
рекрывают приемы по всем основным направлениям амбулатор-
ной помощи. Перспективным, как считает Анатолий Кубышкин, 
может быть открытие на базе поликлиники дневного стационара 
для расширения оказания именно лечебной помощи.

-Кроме того, одним из ключевых приоритетов по повы-
шению эффективности работы научно-клинического центра 
«Технологии здоровья и реабилитации» станет возможность 
оказания реабилитационных услуг в рамках программы обяза-
тельного медицинского страхования, – добавил Анатолий Ку-
бышкин.

Он также отметил, что во всех структурных подразде-
лениях КФУ осуществляется работа по подготовке кадров и ак-
тивному привлечению молодых ученых к реализации перспек-
тивных проектов программы развития вуза с целью расширения 
возможностей проведения научных исследований и более эф-
фективного внедрения их результатов в практику. Как считает 
Анатолий Кубышкин, создание таких инновационных площадок 
должно позволить позиционировать Крымский федеральный 
университет как вуз предпринимательского типа.

 Анастасия Чебанова
Пресс-служба КФУ
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Ученые  КФУ получили Госпремии
В Симферополе состоялось торжественное награждение лауреатов Государственной премии Республики Крым за 2022 год. 

Они стали лучшими в своих сферах деятельности – в области литературы, культуры, искусства, науки и техники. Всего в 12 номи-
нациях. Традиционно награждение крымчан за выдающие достижения было приурочено ко  Дню Республики Крым.

– Республиканский статус мы вос-
становили на референдуме 1991 года. Это 
событие стало одним из важных этапов на 
пути нашего возвращения в Россию. Авто-
номия позволила нам легитимно провести 
референдум в 2014 году. Нет сомнений в 
том, что в дальнейшем мы не просто будем 
наблюдать возрождение нашей Родины, а 
продолжать играть заметную, ключевую 
роль. Заслуженные награды, которые по-
лучили крымчане, стали ярким подтверж-
дением того, что мы справляемся со своей 

ключевой ролью на всероссийской арене, 
что мы можем гордиться своими соотече-
ственниками, добившимися яркого при-
знания благодаря своему таланту,  уму и 
труду,- отметил спикер крымского парла-
мента Владимир Константинов.

 В номинации «Наука и науч-
но-техническая деятельность»  заслу-
женную награду получил заведующий 
кафедрой русской и зарубежной литера-
туры Института филологии Крымского 
федерального университета, доктор фи-
лологических наук Сергей Курьянов. В 
номинации «Здравоохранение, курорты» 
лауреатом стала Галина Сухарева - про-
фессор кафедры педиатрии с курсом 
детских инфекционных болезней 2-го ме-
дицинского факультета Института «Ме-
дицинская академия им. С. И. Георгиев-
ского» КФУ, доктор медицинских наук. 
Госпремию она получила за монографию 
«Диагностика и лечение врождённой и 
наследственной патологии сердечно-со-

судистой системы у детей».
Справка: На соискание Государ-

ственной премии в 2022 году поступило 38 
работ. По итогам первого тура к участию в 
конкурсе было допущено 29 . Второй ито-
говый конкурсный тур определил 20 по-
бедителей во всех 12 номинациях. Таким 
образом, премия присуждалась 49 соиска-
телям.

Пресс-служба КФУ

Мастер фотографии эмоций
Студентки КФУ получили благодарственные письма за активное участие в оказании помощи в рамках 

гуманитарной миссии на Донбассе.

Фоторабота специалиста по связям 
с общественностью КФУ Ксении Гасицы 
стала лучшей на фотовыставке «Моя Роди-
на», организованной Прокуратурой Респу-
блики Крым.

Торжественное награждение побе-
дителей прошло в прокуратуре Республи-
ки Крым. Диплом победителя вручал про-
курор Республики Крым Олег Камшилов.

Тематика фоторабот должна была 
передавать историю, традиции, культуру и 
природу России. Фотографии участников 
были также представлены на экспозиции 
«Моя Родина».

Фотографии Ксении Гасицы, свя-
занные  с особенным для миллионов граж-
дан нашей страны праздником – Днём 
Победы, стали лучшими в номинации 

«Россия в лицах».
-Для меня участие в фотовыставке 

«Моя Родина» стало знаковым событием, 
так как мероприятие носит патриотиче-
ский характер и популяризирует береж-
ное отношение к историко-культурному 
наследию нашей страны, что так важно 
развивать в современное время. Фотора-
боты, представленные на выставке, были 
созданы в рамках празднования Дня По-
беды, где мне удалось запечатлеть эмо-
ции разных поколений, от внуков до их 
дедушек-бабушек – ветеранов, – подели-
лась Ксения.

Анастасия Чебанова
Ксения Гасица

Пресс-служба КФУ
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Крымоведы

Разговор о прошлом, настоящем и будущем 
 В Институте медиакоммуникаций, медиатехнологий и дизайна КФУ прошёл круглый стол, посвящённый Дню Республики 

Крым.Белорусского государственного медицинского университета.

На повестке – осмысление тенден-
ций развития крымских медиа, обсужде-
ние актуальных проблем современного 
медиапространства Крыма и перспектив 
его развития.

-Исторически сложилось так, что 
Крым находится на острие информаци-
онной войны. Для учёных и журнали-
стов-практиков подобные встречи – это, 
прежде всего, обмен мнением и опытом, а 
для студентов – подготовка к профессио-
нальной деятельности, – отметил директор 
ИММиД Эрвин Мусаев.

В дискуссии приняли участие учё-
ные  КФУ им. В. И. Вернадского и КИПУ 
им. Февзи Якубова, ведущие журнали-

сты-практики, представители Обществен-
ной палаты Республики Крым.

В рамках встречи специалисты 
обсудили прошлое, настоящее и будущее 
крымских СМИ. Рассказали об основных 
видах и жанрах региональных медиа, осо-
бенностях их работы и перспективах раз-
вития.

-Современные технологии разви-
ваются слишком быстро. Крайне важно 
понимать, что средства массовой информа-
ции работают не для себя, а для читателей, 
зрителей и слушателей. Поэтому гнаться 
стоит не за количеством, а качеством, – 
подчеркнул генеральный директор телера-
диокомпании «Крым» Вадим Первых.

В мероприятии приняли участие: 
член Общественной Палаты Республики 
Крым, доктор медицинских наук, про-
фессор Наталья Резниченко, заместитель 
проректора по молодежной политике КФУ 
Евгений Бубнов, директор Медицинского 
колледжа КФУ Елена Егорова и  препода-
ватели.

-Команды отвечали на вопросы об 
истории герба и флага Крыма, географии 
полуострова, значимых исторических со-

В викторине, состоявшейся в Доме культуры Медицинской академии им. С.И. Георгиевского, приняли участие 
6 команд Медицинского колледжа КФУ, которые боролись за 1 место и продемонстрировали прекрасное знание 

истории, культуры и географии Крыма.

Также гостями круглого стола ста-
ло свыше 50 студентов Института медиа-
коммуникаций, медиатехнологий и дизай-
на КФУ.

-Такие встречи – невероятная воз-
можность перенять опыт и знания в сфере 
медиа. К тому же мы можем лично пооб-
щаться с интересными спикерами, задать 
им вопросы и получить советы, – подели-
лась студентка ИММиД КФУ Анастасия 
Мухортова.

Елизавета Черкашина
Ксения Гасица, Антон Демьянов

Пресс-служба КФУ 

бытиях республики. По итогам викторины 
места распределились следующим обра-
зом: 3 место заняла команда «Одуванчи-
ки», 2 место было распределено между 
четырьмя командами, набравшими одина-
ковое количество баллов – «Авиценна», 
«Следствие ведут коронки», «Белладонна» 
и «Роман-Кош».  Почетное 1 место заняла 
команда  «Медведь-гора, – рассказал заме-
ститель директора по молодежной полити-
ке и воспитательной работе Медицинской 
академия имени С.И. Георгиевского Денис 
Шадуро.

Победители и призеры викторины 
получили памятные подарки – энциклопе-
дии о Крыме,  сувениры с видами полуо-
строва и книгу по истории Крымского фе-
дерального университета.

В  заключение викторины с песней 
«Голоса Крыма» перед участниками меро-
приятия выступил вокальный коллектив 
«Астория».

По материалам 
Медицинской академии
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Не дистанционно, а очно
 Заседание Совета по гражданско-патриотическому воспитанию обучающихся прошло в КФУ.

В ходе встречи проректор по академической и 
административной политике вуза Владимир Курьянов 
сообщил о принятом решении  перевода дистанцион-
ных лекций в очный формат.

-19 декабря состоялось заседание наблюдатель-
ного совета, в рамках которого был заслушан отчёт рек-
тора за период его работы с 2017 года. И в протоколе 
была записана рекомендация о переводе дистанцион-
ных лекций на очный формат. Качественное обучение 
без очного контакта преподавателя и студента невоз-
можно. Инициативу поддержали ряд учёных советов и 
кафедр университета, – отметил проректор.

На заседании Совета по гражданско-патриоти-
ческому воспитанию участникам патриотического клу-
ба «Волонтёры Победы КФУ» вручили благодарности. 
Ребята рассказали о своей деятельности и презенто-
вали отчёт о проведённых мероприятиях. Кроме того 
обсуждались перспективы сотрудничества Крымского 
федерального университета и Мемориального ком-
плекса жертвам фашистской оккупации 1941-1944 г. 
«Концлагерь «Красный».

Ольга Голякова
Фото: Павел Девольд

Пресс-служба КФУ

-Преподаватель – это призвание 
и одновременно очень непростой труд. 
Внешние обстоятельства бытия перманент-
но изменяются, всё вокруг безостановочно 
совершенствуется, но педагога нельзя за-
менить никакими технологиями, поэтому 
наставник всегда будет авторитетным чело-
веком в системе просвещения, – отметила 
заместитель проректора по академической и 
административной политике – первого про-
ректора КФУ Наталья Кармазина.

По словам организаторов, основной 
задачей конференции является популяриза-
ция и повышение престижа педагогической 
профессии, выявление и распространение 
лучших педагогических практик.

-Во все времена профессия учителя 
была и остаётся одной из самых важных 
для развития любого государства. Эта кон-
ференция обязательно станет традиционной 
для нашего университета, – подчеркнула за-

Груда книг не заменит хорошего учителя
В КФУ прошла международная научно-исследовательская конференция школьников «Учитель в истории России», в которой 

приняли участие более ста обучающихся из разных уголков России, а также из Беларуси и Казахстана.

ведующая кафедрой педагогики Тавриче-
ской академии КФУ Мария Скоробогатова.

Каждый участник форума подго-
товил доклад по одному из предложенных 
направлений: «Учитель моей Родины», 
«Выдающиеся преподаватели Крымского 
федерального университета», «Учителя 
– участники Великой Отечественной вой-
ны», «История моей школы» и другим.

-Мой доклад  -  о жизни великого 
исторического деятеля Василия Ключев-
ского. Для меня самым интересным фактом 
в его биографии стало то, что он бросил об-
учение в Пензенской духовной семинарии 
на последнем курсе, а затем  поступил в 
Московский университет на историко-фи-
лологический факультет, – поделился обу-
чающийся МБОУ «Гимназия №11 им. К.А. 
Тренева» Никита Лапик.

В КФУ реализуется множество об-
разовательных программ педагогических 
направлений. Кафедра педагогики регу-
лярно проводит для школьников, студен-
тов и учителей различные мероприятия, 
позволяющие повышать качество педа-
гогического образования и престиж этой 
профессии.

Елизавета Черкашина
Фото: Илья Гогунский

Пресс-служба КФУ
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А что там в подземелье?
 Спелеологи КФУ открыли девять новых пещер в ходе экспедиции в Абхазии. Об этом сообщил старший преподаватель 

факультета географии, геоэкологии и туризма КФУ Геннадий Самохин.

Экспедиция прошла при под-
держке Российского союза спелеологов, 
Русского географического общества и Го-
сударственного комитета Абхазии по эко-
логии и охране природы.

-Мы исследовали один из крупней-
ших карстовых источников Абхазии. Там 
находится самая маленькая река в мире 
– Репруа: её длина всего 18 метров. Река 
начинается под землёй, и мы  изучили 
эти участки. Нашли девять новых пещер 
с сильной тягой тёплого воздуха. Это оз-
начает, что, вероятно, вышли в большую 
подземную гидросистему. Исследования 
только начались, мы ими очень загорелись 
и планируем продолжить ближе к лету, – 
рассказал Геннадий Самохин.

Экспедиция прошла в горном мас-
сиве Арабика Западного Кавказа. Участие 
приняли 20 специалистов из Крыма, в том 
числе двое студентов факультета геогра-

фии, геоэкологии и туризма КФУ, а также 
из Краснодарского края, Ставрополя, Мо-
сквы и Ульяновска, 

По словам Геннадия Самохина, 
найденные пещеры представляют собой 
вертикальные колодцы глубиной около 50 
метров.

-«Мы также провели научный экс-
перимент по окрашиванию подземных вод: 
запустили в речку специальные трассеры и 
поставили ловушки по побережью, чтобы 
выяснить, где она выходит на поверхность. 
Наши коллеги- химики уже предоставили 
результаты исследования. Таким образом, 
мы выяснили пути движения подземных 
вод, – добавил спелеолог.

Также учёные отметили богатую 
биологию пещер. Тёплый климат низко-
горья обеспечивает температуру воздуха 
+13°C внутри пещеры, потому там водятся 
паукообразные, скорпионы и другая жив-
ность. В следующей экспедиции участие 
примут специалисты по подземной биоло-
гии.

По просьбе жителей близлежащего 
села, новые пещеры назвали в честь его 
первооснователя – Джерназ с приставками 
«Южная» и другими.

Учёные уверены, что в пещерах 
есть большие залы, и планируют их от-
крыть и изучить.

Пресс-служба КФУ

Соревнуются интеллектуалы 
В КФУ стартовал региональный этап Всероссийской олимпиады школьников. Об этом сообщила директор центра «Преду-

ниверсарий КФУ им. В.И. Вернадского» Анна Супрун.

-На базе университета олимпиада 
проводится по восьми предметам: русский 
язык, астрономия, информатика, химия, 
физика, биология, литература и география. 
Для проведения подготовлены аудиторный 
фонд, а также лаборатории. Задействован 
профессорско-преподавательский состав. 
Федеральный университет с большой ра-
достью принимает участников олимпиады 
в своих стенах, – отметила Анна Супрун.

Региональный этап продлится с 19 

января по 20 февраля. Испытание пройдут 
порядка 600 крымских школьников с 9 по 
11 класс. Участие примут ученики, про-
шедшие муниципальный этап, а также по-
бедители и призёры регионального этапа 
прошлого года.

-Я решила попробовать свои силы, 
набрала достаточно баллов, чтобы прой-
ти на региональный этап. На мой взгляд, 
участие подрастающего поколения в по-
добных мероприятиях, особенно связан-
ных с русским языком, очень важно. Воля 
к победе подстрекает молодое поколение 
изучать русский язык и его тонкости, по-
пуляризирует русскую культуру и русские 
традиции, обычаи, ценности, – поделилась 
участница олимпиады по русскому языку в 
КФУ, ученица МБОУ «Октябрьская школа 
№1» Злата Попова.

Статус победителя Всероссийской 
олимпиады школьников даёт абитуриенту 
преимущества при поступлении в вуз.

Справка: Всероссийская олимпиа-
да школьников проходит ежегодно по всей 

стране. КФУ выступает одной из площадок 
проведения интеллектуальных соревнова-
ний.

Пресс-служба КФУ
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На новогодних каникулах иностранные студенты КФУ трудились на курорте премиум-класса Mriya Resort & SPA 5*.
Об этом сообщил директор Регионального центра содействия трудоустройству и развития карьеры 

студентов и выпускников КФУ Сергей Зиневич.

Наш «Кулибин»
Магистрант КФУ Артём Коншин самостоятельно в домашних условиях собрал лазерный станок 

с числовым программным управлением.

Студентам предоставлялся трансфер к ме-
сту работы, а также бесплатное проживание и пи-
тание на территории отеля.

-Для них – это, в первую очередь, опыт, 
развитие дополнительных навыков (коммуника-
бельность, умение работать в коллективе, приня-
тие ситуативных решений),  также возможность 
получения временного заработка, а в перспективе-  
дальнейшая трудовая деятельность с карьерным 
продвижением, – отметил Сергей Зиневич.

В дирекции гостиничного комплекса разъ-
яснили, что в настоящее время для иностранных 
граждан есть специальные условия при трудоу-
стройстве: регистрация в корпоративном общежи-
тии по месту пребывания, помощь в оформлении 
патента, компенсация НДС после оплаты го-
спошлины и другие. Это стало возможным благо-
даря принятию ФЗ от 06.02.2020 N 16-ФЗ, который 
упрощает порядок трудоустройства иностранных 
граждан и лиц без гражданства обучающихся по 
очной форме в профессиональных образователь-
ных учреждениях и вузах на территории Россий-
ской Федерации.

Пресс-служба КФУ

Делу время - потехе час

-Идея создать такой станок пришла 
ко мне ещё на первом курсе. Я увидел на 
YouTube  видео сборки диодного лазерного 
станка. Сначала я решил его повторить, но 
в процессе моделирования понял, что он 
достаточно простой. Мне хотелось сделать 
что-то сложнее. Поэтому взял более мощ-
ный лазер, – поделился Артём Коншин.

Станок уже работает и готов к ис-
пользованию. Внутри лазерной трубки 
находится углекислый газ. Она испускает 
инфракрасный лазерный луч и системой 
зеркал направляет его на материал. По все-
му периметру станка двигается лазерная 
головка, в которой находится линза – она 
и фокусирует этот луч, и таким образом 
происходит резка. Процесс занимает 20-25 

минут. На  станке можно гравировать и ре-
зать кожу, пластик, стекло и фанеру. Мак-
симальная площадь рабочей поверхности 
составляет два метра на метр.

Студент учится в Физико-техниче-
ском институте, а также работает ведущим 
инженером в лаборатории цифрового твор-
чества «ФабЛаб» КФУ. Артём рассказал о 
том, что его изобретательское мышление и 
любовь к деталям у него сформировались  
ещё в детстве: в раннем возрасте вместо 
игрушек он решал головоломки и соби-
рал конструктор. Но для реализации та-
кого масштабного понадобилось два года. 
Все детали студент покупал или создавал 
сам – печатал из пластика на 3D-принтере. 
Стоимость станка составила 120-130 тысяч 
рублей.

Артем уже запустил производство 
сувенирной продукции: изготавливает све-
тильники с индивидуальной гравировкой. 
Одними из первых, кто получит уникаль-
ные сувениры, стали трое студентов КФУ, 
которые победили в розыгрыше ко всерос-
сийскому Дню студента 25 января.

Яна Дудченко
Фото: Ксения Гасица, 

Илья Гогунский
Пресс-служба КФУ
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 На первом в этом году заседании диссертационного совета 24.2.318.08 сотрудникам КФУ торжественно вручили ди-
пломы кандидата биологических наук. Об этом сообщила Председатель диссертационного совета Елена Чуян.

На Ученом совете Института биохимических технологий, экологии и фармации КФУ состоялось вручение дипломов по 
переподготовке первым двадцати выпускникам программы «Биолог – специалист в области клинической лабораторной диагно-
стики». Об этом сообщила заведующая кафедрой физиологии человека и животных и биофизики Института биохимических 

технологий, экологии и фармации КФУ Чуян.

Выполняют «социальный заказ»

Результат того стоит

-Появлению в нашем институте данной программы предше-
ствовал «социальный заказ». Ежегодно к нам на кафедру и институт 
обращаются руководители клинических лабораторий с просьбой 
«дать» хороших студентов. В штатное расписание клинических ди-
агностических лабораторий введена должность биолога, на которую 
принимают специалистов и магистров, окончивших университеты и 
имеющих диплом высшего профессионального образования по специ-
альности «Биология» и дополнительное профессиональное образова-
ние в соответствии с направлением профессиональной деятельности. 
Хочу пожелать нашим выпускникам счастливого профессионального 
пути,- поделилась Елена Чуян.

Она также отметила, что программа реализовывалась в про-
шлом году в течение трех месяцев на кафедрах физиологии человека 
и животных и биофизики и молекулярной генетики и биотехнологий 
Института биохимических технологий, экологии и фармации. Ее 
цель- выработка дополнительных профессиональных компетенций 
для профессиональной деятельности биолога-специалиста в области 
клинической лабораторной диагностики.

-Программа была познавательной и проходила в очной форме, 
но с применением дистанционных технологий на специальной обра-
зовательной платформе Moodle. Хочу отметить, что, наряду с лабора-
ториями нашего института мы проходили практику и знакомились с 
работой различных клинических лабораторий Симферополя. Обуче-
ние позволило приобрести новую квалификацию параллельно с уче-
бой, а при наличии такого диплома для нас открывается возможность 
работать по специальности, – рассказала выпускница программы пе-
реподготовки Мария Тернополова.

 Анастасия Чебанова
Фото: Ксения Гасица

Пресс-служба КФУ

Так, дипломы были вручены ас-
систенту кафедры биохимии первого 
медицинского факультета Института 
«Медицинская академия имени С. И. Ге-
оргиевского» Елене Кучеренко и препо-
давателю кафедры физиологии человека 
и животных и биофизики, заместителю 
директора по научной и инновационной 
деятельности Института биохимических 
технологий, экологии и фармации Ирине 
Миронюк. Они успешно защитили дис-

сертации на соискание ученой степени 
кандидата биологических наук по научным 
специальностям «Биохимия» и «Физиоло-
гия человека и животных». Научными ру-
ководителями работ выступили профессо-
ра Елена Чуян и Константин Ефетов.

-Диссертация защищена, и для 
меня это огромное личное достижение. 
Без помощи научного руководителя, кол-
лектива кафедры, диссертационного сове-
та у меня ничего бы не получилось. Для 
меня, как молодого ученого, это дает воз-
можность показать свою ценность, пол-
ноправно войти в научное сообщество, 
заниматься преподавательской деятельно-
стью и подняться по карьерной лестнице. 
Пускай написание диссертационной рабо-
ты отнимает немало времени и усилий, но 
результат того стоит,- поделилась кандидат 
биологических наук, преподаватель, заме-
ститель директора по научной и инноваци-
онной деятельности Института биохими-
ческих технологий, экологии и фармации 

Ирина Миронюк.
-От имени всех членов совета по-

здравляю с доказательством высокой науч-
ной квалификации – присуждением ученой 
степени кандидата биологических наук. 
Желаю не останавливаться на достигнутых 
успехах, идти к своей мечте, новых инте-
ресных научных проектов, высоких дости-
жений и наград,- обратилась к обладателям 
дипломов Елена Чуян.

Она также добавила что, за 2022 
год диссертационный совет провел девять 
заседаний, на которых были защищены 
три кандидатские диссертации, две из них 
-сотрудников КФУ. Работы прошли проце-
дуры рассмотрения и утверждения на экс-
пертном совете и президиуме Высшей ат-
тестационной комиссии при Министерстве 
науки и высшего образования.

Анастасия Чебанова
Фото: Ксения Гасица

Пресс-служба КФУ
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КФУ принял участие в концерте для гвардейцев-десантников ВДВ и их родителей. 
Мероприятие было тприурочено к принятию присяги военнослужащих 

 6-го гвардейского десантно-штурмового полка.

Подарили радость нашим бойцам

-Самое запоминающееся – это го-
рящие глаза военнослужащих. Они будто 
испепеляли взглядом, отдавали всю свою 
энергию. Мы очень гордимся нашими ре-
бятами, – поделилась студентка Гумани-
тарно-педагогической академии КФУ Кри-
стина Тятых.

На сцене Феодосийского Дома 
культуры выступили хореографический 
ансамбль «Класс», творческий коллектив 
Гуманитарно-педагогической академии 
КФУ и вокалистка, начальник отдела под-
готовки и проведения мероприятий КФУ 
Наталья Прокопенко.

По словам организаторов, главная 
цель концерта – создать позитивную, тё-
плую и родную атмосферу и выразить под-

держку военным.
-Важно не просто спеть красивые 

песни, а подарить моменты радости бой-
цам, – отметил ветеран воздушно-десант-
ных войск Александр Краса.

КФУ принимает участие в подоб-
ном концерте во второй раз. Вуз регулярно 
проводит работу в поддержку Специаль-
ной военной операции: организовывает 
благотворительные акции, отправляет гу-
манитарную помощь и обменивается опы-
том с представителями и студентами вузов 
новых регионов РФ.

Елизавета Черкашина
Фото: Илья Гогунский
Пресс-служба КФУ

 Студентка четвёртого курса Института медиакоммуникаций, медиатехнологий и дизайна КФУ Кристина Фадеева 
отправилась в Донецкую народную республику с гуманитарной миссией. При поддержке АНО «Дом Молодёжи» РК и 

Государственного комитета молодёжной политики РК девушка посетила пять городов Донбасса.

Исполнила мечты детей Донбасса

-Я понимала все риски, но ехать не 
боялась. Прежде помогала Донбассу в дис-
танционном формате: переводила деньги 
для семей, чтобы им закупали и привозили 
всё необходимое. Сейчас захотела посмо-
треть, что такое быть жителем Донбасса, 
чтобы понять специфику и выстроить 
цикл работы помощи для этого региона. У 
Крыма и Донбасса - похожая история, по-
этому считаю, что наши регионы должны 
быть близки и быть рядом друг с другом. 
Мы не можем стереть весь негатив и ужа-
сы прошлого, но можем дарить счастье в 
настоящем и будущем. Цель этой поезд-
ки – исполнить мечты детей из ДНР. У 
кого-то из них не стало родителей в ходе 
военных действий, некоторые детки с ОВЗ 
(синдром Дауна, аутизм, расстройство 
личности, нарушение зрения, нарушение 
функций ходьбы), – рассказала Кристина 
Фадеева.

Гуманитарную миссию студентка 
исполнила вместе с общественным деяте-
лем из Горловки Даниилом Госниц. Они 
побывали в городах Енакиево, Горловке, 
Светлодарске, Донецке и Мариуполе. Там 
навестили десять детей. Помимо подарков, 
провели для них мастер-классы по изго-
товлению новогодних игрушек, которые 
теперь отправились  на праздничную ёлку 
в Ресурсный центр поддержки доброволь-
чества Крыма.

-У нас не было бронежилетов или 
охраны, ездили мы на своей машине. В не-
давно освобождённом городе Светлодар-
ске были практически без связи, слышали 
звуки прилётов, но дом нашли, ребёнка 
обрадовали. Также были в не самом безо-

пасном районе Горловки. По логистике не 
получилось приехать туда в намеченный 
день. И именно тогда в дом, где живёт се-
мья, которую мы собирались навестить, 
попал снаряд ВСУ. К счастью, никто не по-
страдал, а нас там не было. На некоторых 
трассах приходилось не пристёгиваться, 
чтобы иметь возможность быстро поки-
нуть машину в случае обстрела, – расска-
зывает Кристина Фадеева.

По словам студентки, большинство 
подарков куплено на собственные средства 
– спонсоров и меценатов не было. Свою 
лепту внес Государственный комитет мо-
лодежной политики Крыма - исполнил 
несколько желаний детей в рамках всерос-
сийской благотворительной акции «Ёлка 
желаний». Кристина планирует повторить 
поездку в будущем ещё не раз и уже с бо-
лее масштабной гуманитарной помощью.

Пресс-служба КФУ
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Студенческая баскетбольная команда «КФУ-Грифоны» вошла в ТОП-8  элитного дивизиона Ассоциации студенческого 
баскетбола – Студенческую лигу РЖД. Об этом рассказал директор Спортивного клуба КФУ Игорь Кийко.

В КФУ планируют открыть секцию по игре в лапту. В вузе имеются профильные специалисты, которые могли бы 
проводить тренировки. Ознакомительное занятие, в том числе и для иностранных студентов, пройдет на базе 

Спортивного клуба вуза. Об этом сообщил директор Спортивного клуба университета Игорь Кийко.

-Наша команда постоянно проходит 
ротацию. Это происходит по двум причи-
нам: кто-то из игроков оканчивает вуз, а 
кто-то развивается в карьере и уходит на 
повышение в другие спортивные клубы на 
материке. В этом году выпустились веду-
щие игроки и открыли дорогу новым звез-
дам, сейчас идет усиленная работа с моло-
дежью: вчерашние вторые номера сегодня 
стали первыми и больше не играют в ду-

бле. Наша основная задача – раскрывать 
их потенциал, дать шанс проявить себя. У 
нас образовалась молодая, амбициозная, 
перспективная команда, усиленная опыт-
ными игроками, такими как Пугачёв и 
Зайцев, которые не первый год играют за 
наш Спортивный клуб. Сплав молодости 
и опыта дает высокий результат – в этом 
и состоит наша стратегия сегодня, – рас-
сказал Игорь Кийко.

Чемпионат Студенческой лиги 
РЖД начался в октябре прошлого года. 
Команде «КФУ-Грифоны» удалось вой-
ти в ТОП-8 сильнейших команд. Спор-
тсменам предстоит сыграть серию игр в 
Москве с Санкт-Петербургским государ-
ственным университетом промышлен-
ных технологий и дизайна, Московской 
государственной академией физической 
культуры и Балтийским государственным 
техническим университетом «Военмех».

Кроме того, в группу вошли ба-
скетбольные команды УрФУ (Екатерин-
бург), «Уфимец» (Уфа), СКФУ (Ставро-

поль) и МГУ (Москва).
-Если выиграем хотя бы две игры, 

то сможем закрепиться и попасть в вось-
мёрку финалистов. Нужно отдать должное 
тренеру нашей команды Валерию Ходор-
ченко, которого я считаю одним из лучших 
тренеров России. Мы никогда не брали 
звёздностью, скорее, балансом, неуступ-
чивостью и характером, по-настоящему 
крымским, – считает Игорь Кийко.

Помимо высоких результатов в 
дивизионе, по итогам прошлых игр Ас-
социацией студенческого баскетбола 
был отмечен 18-летний игрок команды 
«КФУ-Грифоны» Роберт Батков, который 
попал в список участников матча всех 
звёзд АСБ. Матч состоится в феврале в 
Красноярске.

Справка: Финал Студенческой лиги 
РЖД пройдет в феврале. Всего в чемпио-
нате принимают участие 24 команды веду-
щих высших учебных заведений России.

Нина Келле
Пресс-служба КФУ

 Народная и командная

Сплав молодости и опыта

-Лапта – командная игра, в которой используют-
ся мяч и бита, визуально она схожа с игрой в крикет. 
Цель – как можно дальше отбить мяч, который посы-
лается в сторону команды соперников. На мой взгляд, 
занятия будут способствовать развитию физических 
качеств. И если мы будем видеть интерес студенческо-
го сообщества к этому направлению, то, безусловно, 
будем его развивать на всех спортивных площадках 
университета, – отметил директор Спортивного клуба 
КФУ .

По словам тренера-преподавателя Спортивно-
го клуба КФУ Анатолия Королёва, русскую народную 
игру от игры в крикет отличает не только численность 
игроков, но и игровое поле.

-Игровое поле игры в крикет имеет овальную 
форму, а в лапте оно прямоугольное. Кроме того игро-
ки-соперники в лапте подают друг другу мяч, чего не 
случается в крикете. Но есть и определенные сход-
ства. Например, атрибутика (бита, мяч), также в лапте 
и крикете имеются линии, до которых игроки должны 
добежать и вернуться обратно на своё место, – добавил 
Анатолий Королёв.

По данным Федерации русской лапты России, в 
неё играют более чем в 50 регионах страны, а сама игра 
полезна не только для физического, но и нравственного 
воспитания особенно для развития познавательных ин-
тересов, выработки воли и характера.

Анастасия Чебанова
Пресс-служба КФУ
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 В Ботаническом саду им. Н.В. Багрова Крымского федерального университета 
распустились первые цветы – подснежники.

Сборная команда КФУ «Ваши» прошла в Международную лигу КВН (сезон 2023 года) по итогам международного 
фестиваля команд КВН «КиВиН – 2023». Результаты двух туров фестиваля были опубликованы 23 января 

на официальном сайте КВН.

 «Ваши»  вам с кисточкой!

Первые вестники весны

-Подснежник складчатый или Галан-
тус в Ботаническом саду сейчас можно найти 
на Большой цветочной поляне и в розарии. 
Этот вид занесен в Красную книгу РФ и 
произрастает в Крыму, Румынии, Молдавии. 
На ЮБК цветки подснежников раскрылись 
ещё в декабре. Первоцветы будут радовать 
посетителей нашего ботсада на протяжении 
месяца, – рассказала старший преподаватель 
кафедры садово-паркового хозяйства и ланд-
шафтного проектирования КФУ, куратор кол-
лекции малораспространенных многолетни-
ков Ирина Казакова.

В переводе с древнегреческого науч-
ное название подснежника обозначает «мо-
лочный цветок». Как отмечают сотрудники 
ботсада, цветы способны выдерживать не-
значительное и кратковременное понижение 
температуры, при этом дарят лёгкий завора-
живающий аромат.

Анастасия Чебанова
Фото: Илья Гогунский

Пресс-служба КФУ 

-Мы с командой шли к этому достаточно долго, и вот, наконец, результат! Для нас это новый уровень, очень ждём первой игры 
и, конечно, уже начинаем готовиться, – поделился студент юридического факультета КФУ, капитан команды «Ваши» Виталий Фатич.

Всего в Международную лигу прошли 24 команды из разных регионов России. Первая игра в рамках лиги состоится весной.
Напомним, Крымский федеральный университет на международном фестивале команд КВН «КиВиН – 2023» представили че-

тыре команды. Сборная вуза «Ваши» успешно прошла обор в двух турах фестиваля.
Пресс-служба КФУ


